

El arte sale de paseo a las calles

Más de 40 artistas participaron en la última edición del concurso de pintura al aire libre, organizado por Mugartea

AINHOA LASUEN

ERMUA. Más de 40 artistas participaron este fin de semana en la jornada de Pintura al Aire Libre organizada por el colectivo de pintura de Ermua.

Debido a que esta actividad comparte fecha con otras jornadas similares que se celebraban en otros municipios, la participación adulta se ha visto afectada, aunque la población infantil del municipio acudió fiel a esta cita en la que disfrutaron de una mañana pintando diferentes espacios y lugares del municipio.

«La mayoría de las artistas eran niñas», destacaban los organizadores. 19 niñas y 4 niños del municipio se repartieron por las calles de la villa para inmortalizar los lugares más emblemáticos de la localidad.

En modalidad infantil Mugartea otorgó ocho premios que fueron a parar a manos de Sofía Mediavilla, Asier Valero, June Padilla, Miren Villamonte, Andrea Bustos, Alonso Rodríguez, Lorea Sarasketa y June Hernando.

Entre los 18 adultos participantes se entregaron los premios locales a Yolanda Capelo, Lorenzo Guinaldo y Tono Fernández.

Exposición

Entre los tres ganadores del certamen de pintura se encontraba el pintor Eduardo Alsasua, que hace pocos meses presentaba una exposición en las salas de Lobiano. Su pintura de la calle Zubiaurre fue la ganadora del primer premio. El segundo premio recayó en el bilbaíno Jose Miguel Arranz. El tercer puesto fue para un habitual de este concurso, el eibarrés Esteban Oroz.

Hubo accesit para José Ramón Guerra (Bilbao), Antton Urresti



Foto de familia de los participantes y acompañantes. :: X. CIARSOLO



La mayoría de las participantes fueron niñas. :: X. C.

(Mendaro) y Carlos Espiga (Bilbao).

Además el colectivo Mugartea mantendrá hasta el día 30 una exposición con las obras de los com-

ponentes de esta asociación pictórica local. Se podrá visitar en horario de 18.00 a 20.00 horas, en Lobiano.

*EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20*

cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20. Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30. Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50. Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxeberria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9). De 22.00 a 24.00: Ibarrondo (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

«Es muy llamativo que el mar esté ya a 22 grados»

José Antonio Aranda Meteorólogo

MIGUEL
PÉREZ

Analista principal de Euskalmet, advierte que las temperaturas subirán hoy de nuevo, aunque castigarán menos a la costa gracias a la brisa

BILBAO. José Antonio Aranda es el responsable meteorológico de Euskalmet, la agencia vasca que escruta, analiza e informa del tiempo. Esta entrevista, motivada por la ola de calor que ayer situó los termómetros entre 30 y 35 grados en Bizkaia, tiene lugar poco antes de las dos de la tarde. Y Aranda comienza así: «Lleváis casi una hora con entrada de brisa y bajada de temperatura. En Bizkaia se ha pasado de 31 grados a 28, pero como ha subido la humedad relativa, la sensación de calor sigue ahí».

– **Por una o por otra razón, no nos libraremos del sofocón.**

– Pues mañana (por hoy) habrá aumento de temperaturas de nuevo. Eso sí, en el litoral la brisa dejará los termómetros entre 30 y 35 grados. Y las mínimas seguirán altas.

– **¿El tiempo es caprichoso?**

– Siempre. Ayer (por el martes) no pensábamos que el día iba a terminar precipitando en Álava. Quizá sí que hubiera tormentas severas, pero incluso esta posibilidad era baja. Y tuvimos una bastante llamativa. Cayeron 667 rayos en Euskadi, de los cuales 617 fueron en Álava donde, además, llovió de forma bastante generalizada y eso condujo a que bajaran las temperaturas nocturnas. Por eso hoy (por ayer) hemos bajado la alerta a aviso amarillo en Álava mientras en Bizkaia y Gipuzkoa es naranja.

– **Y todo en una misma autonomía.**

– El tiempo tiene unas características que, cuando no hay una situación sinóptica muy clara y mandan las fuerzas pequeñas de la naturaleza –patrones más bien locales donde no manda ninguno–, pueden darse grandes diferencias en espacios muy cercanos.

– **Y ustedes son como detectives del tiempo.**

– Si todo fuera sota, caballo y rey, las máquinas se harían cargo de todo. A veces se necesita inteligencia emocional para entender el comportamiento de la atmósfera... y el nuestro también.

– **A la vista de esta ola, la frase más popular en la calle es: «Esto pasa por el cambio climático».**

– Esto es meteorología, no climatología, y no hay que mezclar ambas cosas. Lo que ocurre un día o un verano no se puede asociar a un cambio climático. Éste sucede a muy largo plazo y no se nota en el día a día.

Si por el cambio climático la temperatura del planeta sube un grado, serían normales más olas de calor y menos de frío. Pero no porque suframos una ola de calor hay un cambio climático. Hace cien años también las había. Lo que sí puede decirse es que ésta no es nada habitual en estas fechas. Pero que obedezca al cambio climático, ni lo sabemos ni lo sabremos nunca.

– **Otra frase habitual: «¿Cómo la máxima ha sido de 37 grados si mi termómetro marca 42?».**

– Porque en función de donde hagas la medición –si se trata de una calle sin aire o bien ventilada, con mucho hormigón, suelos oscuros o blancos...–, ésta será distinta y por eso se intenta que nuestras estaciones resulten lo más representativas posibles, estén en un entorno más o menos verde y a una altura determinada. La cuestión es: el medidor de Deusto marca 37 grados. ¿Eso quiere decir que todo su entorno está a esa temperatura? No. Encima del agua de la ría habrá otra y en el asfalto, una tercera diferente. Pero hay una referencia: cuando la gente sabe que Deusto marca 37 grados es que hace un calor de muerte.

– **¿Cómo se presenta el verano?**

– En Euskalmet no damos pronósticos a más de una semana vista. Más allá de diez días, su bondad está por debajo del 30%. Desde un punto de vista moral nos parece discutible ofrecer una predicción que tiene un 70% de posibilidades de ser equivocada. Ahora mismo, de un día para otro, la probabilidad de acierto es del 90%. Y de un 50% a seis días vista.

Aguas cálidas

– **Bañarse en Bizkaia es una experiencia parecida al Mediterráneo.**

– Estamos registrando una temperatura entre 22 y 24 grados en el agua de la costa y eso es muy llamativo, muy alta para nosotros. A finales de agosto se suele llegar con facilidad porque el mar está ya caliente, pero tan temprano resulta extraño.

– **¿Y a qué se debe?**

– Al calor, la elevada insolación del Cantábrico y al viento y las corrientes, que han traído una masa superficial de agua que se está acumulando en nuestra costa. Pero cuatro días de viento sur fuerte sacan esa masa superficial y automáticamente entrará el agua fría del fondo.

– **En pocas ocasiones se ha decretado la alerta naranja por el calor.**

– Obedece a la cantidad de tiempo que llevamos así y a que estamos a principio de temporada y nuestros cuerpos no están acostumbrados. Si esta ola hubiera ocurrido en agosto, hubiera sido un aviso amarillo. Intentamos acudir al impacto de la meteorología más que al dato puro, porque cada situación es diferente. Una nevada a las tres de la madrugada la limpian los quitanieves y no hay problema. Si cae a las ocho de la mañana, se paraliza la ciudad. Se trata de dar un plus.



José Antonio Aranda, frente al Cantábrico en San Sebastián. :: S. SANTOS

LAS CLAVES

El capricho del tiempo

«También se necesita inteligencia emocional para entender la atmósfera»

Una buena inversión

«Cada vasco invierte un euro al año en Euskalmet y se devuelven centenares»

– **¿Un verano lluvioso tampoco sería extraño?**

– Se han dado muchas veces.

– **¿Mira mucho al cielo?**

– No, más que al cielo a los ordenadores, los datos, las estaciones (126 en Euskadi).

– **El 'parte' del tiempo ocupa cada vez más lugar en nuestra vida.**

– La meteorología es un mundo relacionado con todo, con la agricultura, la ganadería, el transporte, la industria, los seguros, la hidrología... Vivimos en una sociedad 'just in time', que vive al segundo, y si se rompe el minuto ya parece dar un aluvión de problemas. Y ahí la meteorología es necesaria, sobre todo si es adversa; desde para ir a la playa hasta para trabajar en un tejado. Todas las sociedades importantes invierten en meteorología. Cada vasco gasta un euro al año en Euskalmet. Es muy rentable porque te devuelve cientos.

– **Tres de cada cuatro habitantes del planeta sufrirán olas de calor letales en 2100. ¿Merece la pena vivir hasta entonces para pasar tanto bochorno?**

– Yo espero que no. No quiero vivir sin dientes un montón de años.

El verano ya ha llegado

El verano ha comenzado hoy a las 6.24, hora oficial peninsular, y durará 93 días y 15 horas, de modo que finalizará el 22 de septiembre con el comienzo del otoño. Durante esta estación se producirán dos eclipses, uno de luna (7 de agosto) y otro de sol, y varias lluvias de meteoros.

Por su parte, la Organización Mundial de la Meteorología advirtió ayer que se pueden esperar nuevas olas de calor este verano, como la que actualmente vive Europa, tanto en el viejo continente como en partes de Asia, y que la estación será de nuevo «excepcionalmente calurosa».



IRAGARKIA

N-634 ERREPIDEAREN MOZKETA EKAINAREN 23TIK 24RA

Euskal Trenbide Sareak jakinarazten du: Bilbao-Donostia Trenbide linearen Ermua tartearen bikoizketa dela eta, 2017ko ekainaren 23tik 24ra bitarteko gauean, 22:00etik 06:00etara, behin behineko bide-zubia altzatuko da Ermuko hirigunean dagoen geltoki zaharraren inguruan.

Lan horiek egin ahal izateko N-634 errepidea moztu beharko da bi noranzkoetan. Mozketak irauten duen bitartean, ibilgailuen joan-etorria Ermuko hirigune barrutik egingo da. Ibilgailu astunen joan-etorria erabat mugatuta egongo da, eta horiek AP-8a erabili beharko dute alternatiba moduan.

Barka itzazue eragozpenak.

ANUNCIO

CORTE DE LA N-634 ENTRE LOS PRÓXIMOS 23 Y 24 DE JUNIO DE 2017

Euskal Trenbide Sarea informa: con motivo de las obras del desdoblamiento del tramo de Ermua de la línea de FFCC Bilbao-Donostia, la noche del próximo día 23 al 24 de Junio de 2017, entre las 22:00 y las 06:00, se procederá al izado del viaducto provisional en el entorno de la antigua estación ubicada en el casco urbano de Ermua.

Para la ejecución de estos trabajos será preciso el corte de la carretera N-634 en ambos sentidos. El tránsito de vehículos durante el corte se realizará por el casco urbano de Ermua. El tráfico de vehículos pesados estará totalmente restringido, siendo la alternativa para éstos la AP-8.

Rogamos disculpen las molestias.

DEBA

'Udako solstizioa' hitzaldia izango da bihar Lasturren

Lasturko aterpetxean
Aritz Bergara
izango da hizlaria

■ ANDER SALEGI

DEBA. Itziarko Auzo Udalak 'Ederra dago' Kultur egitarauaren barnean, hitzaldi bat antolatu du biharko. Izarraitz bizirik laguntzai le gisa, Lasturko aterpetxean aurreera eramango da hitzaldia.

Aritz Bergara Alustiza sestao arra, idazle, musikari eta euskal kulturari lotutako ekimen berrien bultzatzailea da. 'Zugarramurdi', musika tresnen taldearen eta 'Albokale' albokari bandaren sortzaile eta kidea da, aparte musika irakaslea da hainbat eskolatan, aipatzeko da folklore eta mitologiaren inguruan asmo ugaritan parte hartu duela.

Magiaz betetako egun hauetan, 'Udako Solstizioa'-ri buruz hitz-egingo du. Zeintzuk ziren herri zaharren ospakizunak? Zer zen solstizioa? Zer gertatu zen kristau erlijioa zabaldu zenean? Zeintzuk ziren Euskal Herriko errito, sinesmen eta ohituraak solstizioari lotutakoak? Galde ra hauen erantzuna ematen saiatuko da Aritzak. Orain dela gutxi arte bizi iraun duten datu guzti



Lasturko aterpetxe hitzaldia egingo da hitzaldia. ■ ANDER SALEGI

hauek galtzen ari dira azken urteotan. Gaur egun dagoen informazioa jendearengana hurbiltzea da helburua, hain zuzen ere. Gazteei zein helduei antzinako sinesmen hauek zeintzuk ziren eta zeukan esanahiak, Sua, ura, landare eta zuhaitzen papera erritoak buru-tzeko eta ezagutarazteko aukera eskainiko du Aritzak. Hizlariak ilustrazioen proiekzioa prestatu du horretarako. Hitzaldi hau ez da umeentzako zu-

zendua, horregatik Lasturko aterpetxera hurbildu nahi dutenak 10 urtetik gorakoak izan beharko dira. Bihar 19:30etik aurrera hasiko da hitzaldia.

Debasket bilera

Debako saskibaloi taldea, 2017-2018ko denboraldia prestatzen hasida, horregatik bihar 18:30etan Kultur Aretoan bilera bat antolatu dute infantil, kadete eta jubenil taldeekin.

'Bertako Artea eta Diseinua eskura' lelopean Pop-Up denda irekiko da asteburu honetan

Nere eta Goiurik egiten dituzten lanak ikusteko aukera egongo da

■ A.S.

DEBA. Aleix and Quim-ek (Nere Oria, debarrak) eta SÖiAk (Goiuri Unanue, oriotarrak), datorren ostiralean, larunbatean eta igandean (hilak 23, 24 eta 25) Debako biztanleen eskura jarriko dituzte beraien sormenak, Lersundi 31, kaleko beheko lokalean.

Aleix and Quim-ek egurrezko blokeak erabiliz, eskuz eta banan-banan estanpatzen ditu lihoa eta kotoia. Oihal horiek josiz blusak eta kamisetak, abarketak eta nezeserrak eta etxerako kojinak eta edredoi fundak ekoizten ditu. Marka berri horrek XVIII. mendean Bartzelonan ehuna estanpatzeko erabiltzen ziren egurrezko blokeetako hainbat irudi berreskarratutu ditu eta bere produktuetan ezarri.

SÖiak diseinua eta material berri-tzaileak dakarza, oihal teknikoak eta Japoniakoek erakarrikoak. Erabilerako anitzeko osagarriak, poltsak, motxilak, diru zorroak eta diseinu



Nere Debako artisau feria batean bere lanen artean. ■ A. SALEGI

bereziko jakak ere eskainiko ditu. Moda, diseinua eta artea dira bi neska gazte ekintzaile eta sortzaile horiek eskura jarriko dutena, beratarra hurbiltzen diren pertsonak aukera paregabeara izango dute hori

guztia ikusi eta erosteko. Aukera paregabeara izango da bi artista hauek egiten dituzten lanak ikusi ahal izateko, Pop-Up dendak alde batera eta bestera ibiltzen baitira, toki finko batean geratu gabe.

ERMUA

El GastroPub Sagarra gana el concurso de pintxos

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Las XVII Jornadas Gastro-nómicas de Ermua han llegado a su fin, y con ellas el Concurso de Pintxos de los establecimientos hosteleros de la localidad. El jurado del certamen ha revelado los ganadores de este año, y el GastroPub Sagarra se ha alzado con el primer premio con su 'Marisco de Tierra'.

El jurado ha estado compuesto por Josu Mugerza, del Restaurante Belaustegi; Koldo Kortabitarte, del Restaurante Kobika de Durango; Josema Azpeitia, premio Euskadi de Gastronomía a la mejor labor periodística por la revista Ondoan, y un miembro de la organización. Entre los cuatro han decidido otorgar el primer premio al GastroPub Sagarra, cuyo pintxo ha llamado la atención del jurado por la estética y el colorido. 'Marisco de Tierra' es una tosta crujiente de pan, fritada de Gochuyang, manitas y, coronando el pintxo, una vieira a la plancha con toques de lima.

El segundo premio ha ido a parar al bar Giroa y su 'Gyoza Giroa', un ravioli japonés relleno de ternera y foie. Y en tercer lugar, el bar Infreñu con el '20 Urte Talo-Kenos-keda', un talo relleno de secreto ibérico, humus, frutos secos, salsa de yogur y brotes; un pintxo para celebrar el 20 aniversario del establecimiento.

Por otra parte, el jurado ha que-

rido destacar el 'Solo la mar!' del bar Jai como «pintxo más innovador» del concurso. Y es que el original pintxo presentaba una cás- cara de ostra con una kokotxa de merluza y salsa de ajoblanco y almendras. Su originalidad y su gran sabor le han hecho merecedor de este premio especial.

Además del voto del jurado, el público también ha tenido la oportunidad de decidir cuál ha sido su pintxo favorito a través de la web municipal www.ermua.es. Así, el voto popular ha reafirmado la victoria del GastroPub Sagarra, obteniendo más del 15% de los votos. En segundo lugar, con un 11,83%, se ha situado Infreñu, y en tercer lugar, Pata Negra, con el 10,22% de votos.

Han iniciado la votación 300 personas, pero solo la han completado 186, y solo se han tomado en consideración esos votos.

Concurso de pintura rápida

El pintor alavés Eduardo Alsasua se impuso en el concurso de pintura rápida de Ermua. Alsasua comenzó su formación en la Escuela de Artes de Vitoria-Gasteiz y se licenció en Bellas Artes por la Universidad del País Vasco en 2007.

La pintura de Eduardo Alsasua está relacionada con los espacios de su realidad más próxima, de lo que le rodea, representando de manera directa una realidad cercana que puede llegar a parecer mágica.

ONDARROA

El Ayuntamiento convoca una reunión sobre Kamiñalde

■ A.E.

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa ha convocado, para hoy, a los vecinos a una reunión para dar a conocer la situación de la ladera de Kamiñalde. El desprendimiento de tierras que tuvo lugar en marzo de 2016 en este monte obligó al desalojo de 176 familias, de las que 54 permanecen aún fuera de sus casas, aunque se espera que vuelvan en cuestión de días. Hasta la fecha, el Ayuntamiento de Ondarroa ha destinado 5,5 millones de euros a estabilizar la ladera de Kamiñalde; el Gobierno vasco ha aportado 3,2 millones; la Diputación foral de Bizkaia, 2,5 millones; y el Gobierno central, 2,1 millones. A estas aportaciones, se suma un crédito de 2 millones de euros concedido por la Diputación foral de Bizkaia al Ayuntamiento de Ondarroa para hacer frente a los gastos ocasionados por estas obras.

Antiguako Ama

La Diputación de Bizkaia y la Aso-

ciación de Clubes de Traineras (ACT) han firmado un acuerdo de colaboración para garantizar y reforzar el uso del euskera en todas las actividades de la competición de remo. El diputado general de Bizkaia, Unai Rementeria, la diputada de Euskera y Cultura, Lorea Bilbao, y el presidente de la Asociación de Clubes de Traineras (ACT), Borja Rodrigo, han sido los encargados de llevar a cabo la presentación del acuerdo. Según ha indicado la entidad foral en un comunicado, las cuatro traineras vizcaínas que forman parte de la ACT (Kaiku Producha, Zierbeña Bahías de Bizkaia, Ondarroa Cikautxo y Urdaibai Avia) han tomado la Gran Vía en un acto en el que se ha escenificado el acuerdo. Así, se ha colocado en cada embarcación la imagen de Euskararen Txantxangorria, símbolo del euskera compartido tanto por instituciones públicas como privadas y agentes sociales. «Queremos remar todos y todas juntos para usar cada vez más y en más ámbitos el euskera».